

mar, se le comuniquen expresando, en vista de los pasaportes de los interesados, el concepto de su regreso y además el empleo y arma á que pertenecen, si son de la Escala activa ó de la de Reserva, vapor en que han hecho el viaje de regreso y el día y punto en que desembarcaron.

También el de Figueras anuncia, que el día 23 del actual, á las diez de la mañana, se adquirirán en las Factorías de Subsistencias y Utensilios de esta plaza, respectivamente y en público concurso, los artículos siguientes: cebada, paja, leña, aceite, petróleo y carbón.

Nos escriben de Blanes, que en la Sociedad *Primer Casino* se celebrará en las próximas Pascuas un lucido baile, cuyo programa estará á cargo del sexteto de Arenys de Mar, que dirige D. Hermenegildo Llovera, y una función dramática.

Las demás sociedades conmemorarán también con bailes las fiestas de Navidad.

Asegúrase que el ilustre padre Fita, de la Academia de la Historia, presentará á la misma un razonado dictamen demostrando que los restos que se guardaban en la Catedral de la Habana y van á ser conducidos á España, son realmente los de Cristóbal Colón.

Parece que las denuncias que se han formulado sobre este particular, parten de la afirmación de los dominicanos, que tienen por auténticos los restos que como de Cristóbal Colón se guardan en el presbiterio de la Catedral de Santo Domingo.

Ha cesado en su cargo, el oficial de quinta clase de esta Intervención de Hacienda don Enrique Pinet.

A pesar de las pesquisas que se llevan á cabo en Valencia, no se ha averiguado aún el paradero del cajero de la Aduana del Grao, creyendo muchas personas que se habrá arrojado al mar.

El desfalco se eleva á 7.000 duros, según el arqueo hecho por el delegado de Hacienda en unión del administrador de la Aduana.

Como ya hemos dicho, esta noche tendrá lugar en nuestro Coliseo el estreno de la bellísima zarzuela «La Viejecita».

Hemos tenido ocasión de oír el ensayo de la misma, y podemos casi aventurar el juicio de que dicha obra tendrá también en esta muy buen éxito.

—El Ayuntamiento de Serra ha acordado nombrar secretario de aquella corporación á don Luis Plaça Prats, vecino de Corsá.

—Mañana, á las nueve de la misma, se celebrarán en la iglesia de Santa Susana del Mercadal los funerales para el descanso eterno del alma de don Martín Durán, padre político de nuestro estimado amigo el oficial de esta Intervención de Hacienda don Narciso Llapart, á cuya familia reiteramos nuestro más sentido pésame.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado Crispín Revent.

—A consecuencia de pasar al presupuesto de clases pasivas de la Península las de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, aquél ascenderá en el proximo ejercicio á 74.084,640 pesetas.

—Por la Dirección general del Tesoro, se ha comunicado á la Delegación de Hacienda haberse agotado los billetes de la lotería de Navidad.

—Al periódico de Figueras *El Ampurdanés* le han asegurado que algunos vecinos de Santa Leocadia de Algama han acudido á la Guardia civil, reclamando su auxilio para evitar que la caravana de húngaros que habiendo sido expulsados de dicha ciudad fueron á situarse en el cauce del río Manel, término municipal de aquel pueblo, pues según dicen aquellos vecinos, dichos caldereros han dado rienda suelta á sus caballerías, que no son pocas, dejando completamente limpios de hortalizas los huertos.

También han acudido á la referida Guardia civil algunos vecinos de otros pueblos cercanos, reclamando calderos que habían entregado á dichos húngaros para ser recompuestos y que no los han podido recuperar.

—Dice *El Distrito* de Palafrugell, refiriéndose á La Bisbal:

«Toda la población ha visto con agrado los trabajos realizados para que la carretera de «La Ganga» penetre en esta villa en la forma que dijimos en un suelto del penúltimo número, pero, atendiendo á que el coste habrá de ser casi el mismo, la opinión general parece que se inclina á que en vez de entrar en la Plaza Nueva por donde existe hoy la casa de la señora viuda de Carrera, lo hiciera por la casa

vulgarmente conocida por *casa Casals*, expropiándose, de consiguiente también la del otro lado, así como las que hay frente al matadero, siguiendo por la calle de Ceballeros hasta desembocar á la carretera de Gerona á Palamos en línea recta.

Nosotros nos limitamos á trasladar á estas columnas las manifestaciones de la voluntad popular, debiendo empero, hacer presente que también encontramos mas ventajoso á esta población este último proyecto, entre otros motivos porqué, con ello, se daría vida á una parte de la villa que carece de ella, mientras que la calle Ancha la tiene casi sobrada.

—Nuestro Ayuntamiento ha cumplido como bueno.

En la sesión de ayer acordó ensayar un sistema para la calefacción de nuestro coliseo.

Ya suponíamos que la corporación municipal atendería los deseos del público y de la prensa local, dando con ello una buena prueba de interés en favor del pueblo.

Dicho ensayo empezará el sábado próximo y según noticias la calefacción del Teatro Principal se hará por medio de estufas colocadas en los fosos, tal como nosotros indicábamos.

Damos las gracias al Ayuntamiento por haber atendido la petición de la prensa local.

¿POR QUÉ?

¿Por qué las Píldoras y el Jarabe Blancard son los medicamentos de reputación más antigua y los preferidos de médicos y enfermos?
Porque su base de yoduro de hierro inalterable hace prodigios cuando hay que reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo.
Porque son los únicos específicos contra la clorosis, la anemia, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos, etc., etc.
Por eso las Píldoras Blancard y el Jarabe Blancard han alcanzado una reputación bien sentada en la terapéutica moderna.
Para evitar falsificaciones perjudiciales recomendamos á las familias y á los médicos exijan siempre el nombre Blancard, las señas 49, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía de la «Unión de Fabricantes».

Distracciones

En cierto *restaurant* dice un académico de la Lengua, después de examinar el menú:

—Mozo, tráigame usted una ración de faltas de ortografía.

—No tenemos *de eso*, señorito.

—Entonces ¿por qué demonios las ponen ustedes en la lista?

En la playa:

—Mira, mira,—dice doña Eufrasia,— como me acarican las olas.

—Sí; ya se sabe que el agua del mar tiene muy mal gusto.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos Eusebio m. y Maximino c.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Siervas de San José

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señera de la Asunción en la Catedral.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos

Teatro Principal

Funcion para hoy 15 diciembre de 1898

1.º La zarzuela en un acto,

Los cocineros

2.º La aplaudida zarzuela en un acto,

LA VIEJECITA

3.º La chistosa zarzuela en un acto,

EL MANTON DE MANILA

Entrada puerta principal, 0'75 céntos. Paraíso 0'50.

A las 8 y media.

CARAMELOS PECTORALES

DEL MÉDICO SALAS

Curan la Bronquitis, Tos, Catarrros, Tos del Dangué, Sarampión y Ferina, etc. Limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva. No contiene medicamento peligroso.
DEPOSITO en Gerona, Dr. Garriga. Plateria, 29.

Precio de la caja, 6 reales

Sin duda el rey del mundo no reconoció al rey de Francia y á su oficial en los dos que roncaban tan majestuosamente en sus lechos rústicos, porque de repente cesó de iluminar sus cámaras y fué á bañarse á las aguas del Baise. A los rayos vivificadores del sol, tomaron su acostumbrado aspecto de regocijo; en el follaje rojizo de los grandes sicómoros, en los plátanos gigantes, en los sauces inclinados sobre el agua, en los laureles-rosas, por todas partes se elevaban extraños conciertos, canciones indefinibles: pajarillos que dirigían al sol su saludo matinal, insectos colocados sobre las hierbas murmurando su eterno agradecimiento al astro brillante del día.

Surcaron los grandes prados situados más allá del río, gruesos bueyes, raros al principio, más numerosos después, luego innumerables, que arrastraban mugiendo las carretas de ruedas macizas. Detrás marchaban lentamente los aldeanos de tez cobriza y grandes ojos negros, bajo las boinas que cubrían sus cabezas. Poco después, de las granjas y molinos salieron jóvenes aldeanos vestidos á la ligera, esparciéndose por los campos corriendo en busca de agua á las fuentes y manantiales, ó conduciendo rebaños á pastar.

Una de ellas, muy seductora por cierto, al propio tiempo que llenaba de agua del río el cántaro de metal usado en el país, se puso á cantar un romance vasco en dialecto bearnés. Al oír aquel romance, el rey de Francia salió poco á poco de su sueño.

Sorprendido de verse en aquel sitio, permaneció algunos momentos mirando á todas partes, hasta que reunió sus recuerdos, que pronto se presentaron en tropel á su imaginación.

Alegre y risueño se levantó de su lecho y corrió á la ventana de su cuarto.

—¿Quién será, dijo jovialmente, el lindo pajarillo que viene á celebrar con sus cantos el despertar del rey?

momento, Bosque-Delfín, á quien un sueño penoso agitaba aquella noche, arrojó un grito ahogado, y á la vez lleno de fuerza y energía. Al oír este grito, el asesino hizo un brusco movimiento hacía atrás, pegándose, por decirlo así, contra el muro, y permaneciendo con una inmovilidad de estatua.

—¡Maldición! exclamó: há debido herir. Ahora va á despertarse.

—Señor, murmuraba Bosque-Delfín en su sueño; esta mujer es mi prometida.

—¡Gran Dios! exclamó el asesino. ¡No es el rey!

Y se proponía á abandonar el sitio, cuando la voz del joven dormido le detuvo.

—Señor, dormid confiado y tranquilo... en la cámara del molino... ¡Yo velaré por V. M.!

El rostro del asesino se iluminó repentinamente de sinistra alegría.

—¡En la cámara del molino! repitió ¡El cielo quiere la muerte del hereje!

Y se encaminó con ligereza al sitio designado.

—¡Enrique de Navarra! dijo con acento terrible poniendo el pié en el primer escalón. ¡Enrique de Navarra, héme aquí!

Y subió la escalera, avanzando hácia la puertecilla. Al mismo tiempo, ésta giró sobre sus goznes, y en el umbral, pálida como la muerte, con los ojos descajados y los cabellos tendidos, apareció Marsiana la hechicera, fantásticamente envuelta en sus harapos y con el cachillo entre sus huesosos dedos.

Los dos asesinos se encontraron cara á cara.

Los rayos de la luna reflejaban de lleno sobre el extraño rostro de la leca, que parecía un espectro vomitado por la tumba, un genio infernal escapado del sombrío abismo.

El hombre de los ojos verdes quedó mudo y sorprendido ante aquella aparición.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre.
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	»
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. 5'30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'20 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

PILDORAS DE RIAZA

DE

Pérez Negro

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para las fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas*.

No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

Veinticinco años de éxito! Caja con 80 pildoras, 5 pesetas; media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacia, y en la *Sociedad Farmacéutica Española en Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precios desde cualquier punto que se pidan.

FARMACIA DE PEREZ NEGRO, Ruda, 14, Madrid.

MUEBLES Y TAPICERÍA.

Muebles para salon, comedor, despacho, alcoba, dormitorios, recibidor, etc. etc. Gran surtido en camas de todas clases y sillas de Viena á todos los modelos.

90, Ronda de S. Antonio, 90

(JUNTO Á LA CALLE DE TALLERS)

Barcelona.

—¿Quién eres? preguntó la bruja con voz cavernosa. ¿Por qué brilla esa arma en tu mano?

El sentimiento de gratitud que la desgraciada sentía por el salvador de su hijo, acababa de derramar un rayo de luz en su razon extraviada.

—¿Por qué brilla esa arma en tu mano? repitió.

Y se adelantó amenazadora sobre el asesino, el cual maquinalmente, y como dominado por aquella magnética mirada, retrocedía al paso que ella se acercaba.

—¡Nadie puede engañar á Marsiana la hechicera! dijo la loca con acento inspirado. ¡Atrás, asesino!

Continuó avanzando sobre el hombre de los ojos verdes, que, espantado ante aquel fantasma á quién los rayos de la luna hacia parecer más pálido que lo estaba en realidad, empezó á retroceder bajando los escalones.

Huyendo siempre ante la implacable vieja, llegó al puente del molino, franqueó la llanura que separaba el rio del bosque, y se internó en él precipitadamente.

Se volvió, creyendo que el espectro había cesado en su porfiada persecución; ¡vana esperanza! el espectro esta siempre allí, á dos pasos de él.

Un temor insensato se apoderó de su espíritu... y corría... corría...

Así llegó á las puertas de la ciudad. El oficial de la guardia le detuvo el paso al ver su aspecto sospechoso.

—¡Eh, amigo! le gritó: ¿dónde vas?

—A mi país, á Angulema.

—¡Ah! ¿Eres de Angulema? dijo el oficial desarrugando el ceño. ¿Y que tal te va? ¿Como te llamas?

—Francisco Ravillac.

—Dejadle pasar, dijo el oficial á sus soldados.



CAPITULO XX

La virgen de marfil.

El molino quedó en el más profundo silencio después de la fuga de los asesinos.

Ninguno de los que confiados dormían esperando el día nuevo, podía recelar que la muerte habia amenazado tan de cerca al rey de Francia y al joven coronel.

Los dos Enriques, mas que los otros tal vez, reposaban dichosos y tranquilos; ya hacia muchos años que ni uno ni otro habían pasado noche más feliz. Esto prueba que para dormir perfectamente no se necesitan ni muelles colchones, ni almohadas suntuosas; que en todas partes se duerme bien, y que lo mismo sucede para comer bien. Lo esencial es tener apetito.

Detrás de la cadena de montañas que terminaban á lo lejos el magnífico panorama de las campiñas bearnesas, empezada á despuntar el sol.